

# じゅしゅう

第16号  
(通算356号)

発行元  
浄土真宗本願寺派  
吉富山 浄覚寺  
大阪市平野区  
長吉長原3-1-10  
06-6790-8350

### 今月のクイズ

・浄覚寺のご本堂  
正確には調べられて  
いませんが、築  
何年ぐらいでしょ  
うか？  
①約150年  
②約250年  
③約350年  
・正解は次号にて。

## 子ども会中止

感染対策を考えながら「浄覚寺子ども会夏のつどい」の開催準備を進めてまいりましたが、新型コロナウイルス拡大の第二波が確認され、大阪モデル・モニタリング指標も黄信号が灯りましたので、急遽中止となりました。



今回埋める予定だったタイムカプセル

今回の子ども会は二十周年を迎え、十年前に埋めたタイムカプセルを掘り起こし、改めて十年後の自分に

向けたメッセージを埋める予定でした。

現在来てくれている子供たちは六年生が半数を占めています。参加に年齢制限はありませんが、やはり中学生になると部活動などで忙しくなり、参加は少なくなってしまう。そのため今年が最後となる子供たちが多く、何としてもタイムカプセルを埋めたいと思っておりましたが、とても残念です。ですが、お寺に来てくださる方の安心と安全を最優先にさせていただきます。

## 孟蘭盆会厳修にあたって

行事案内にもありますように、八月十五日(土)十時より、孟蘭盆会の法要を厳修させていただきます。

子ども会は、その内容からどうしても「密」を避けることは難しく、中止という判断をさせていただきましたが、ご法座に参拝いただくことであれば、間隔を空けて同じ向きに座ることですから、開催は可能かと思えます。感染者が増えてきている状況ではありますが、対策を整えてお聴聞のご縁をご一緒させていただきたく思います。ただ、当日体調が思わしくない方は決して無理はなさらないでください。

る方にありましては、感染防止対策にご協力をいただきたく存じます。まず、参拝の定員は二十五名程度を予定しております。また、エアコンは入れますが、換気のために扉は開けたままとなります。マスク着用にご来山いただき、消毒用アルコールにて手指の消毒をお願いいたします。

次に「大阪コロナ追跡システム」にご登録をお願い致します。スマートフォンで行うものですが、難しい場合は受付でお名前と連絡先をお伝えいただければ大丈夫です。万一のための参加者名簿を作成しておきたいと思っております。ご講師前にはクリアパーテーションを置き、飛沫感染を防止します。ご協力をお願い申し上げます。

「私に限って

間違いはない」

争いの因は

「心」にある

《直枉会カレンダーより》

# 御文章に聞く(第13回)

参考文献：『御文章 ひらがな版を読む』 天岸淨圓著 本願寺出版社

「**狛すなどり章**（一帖第三通）  
かかるあさましき罪業にのみ・朝夕  
まどいぬるわれらごときのだす  
ものを、たすけんと誓いします  
弥陀如来の本願にてましますぞと  
かく信じて、一心にふたごころなく  
弥陀一仏の悲願にすがりて、たすけ  
ましますとおもうごころの・一念の  
信まことなれば、かならず如来の御  
たすけにあずかるものなり、

今回も御文章（蓮如上人からのお手紙）を味わっていきたいと思います。先月はお休みをさせていただきましたが、今月から先の部分に進みたいと思います。

まずは大意をお伝えします。「とはいうものの、仕事だけを生きがいとし、金銭のみをむさぼることは、

生きとし生けるものすべてを平等に救うと誓い、極楽浄土を建立した仏。その救いの光は空間・時間を超えてあらゆる命に届くため、無碍光如来・無量寿如来ともいわれている。

**阿弥陀如来**

『気になる仏教語辞典』  
著・麻田弘潤 誠文堂新光社  
仏教にまつわる用語をイラストとわかりやすい言葉で読み解かれています。ぜひお買い求めください。

## 仏教語辞典



あきれるばかりにあさましく、虚しい生き方なのです。このような私たちのために、阿弥陀仏は本願を建ててくださったことを、大切に受けとめて、一筋に信じ順うところに、おたすけは恵まれます。

さて、「あさましい」という言葉が出てきました。現在では「いやしい」という意味で使われていますが、その昔には、良いことも悪いことにも「おどろくべき」という意味で用いられていたようです。このようなことは多々ありますので、御文章を拝読していく中では注意しなければなりません。五百年という歳月の中で言葉の意味や使われ方が変わってしまったのです。また、「罪業」という大変ショッキングな表現も使われています。また次号で解説したいと思います。

## 編集後記

今月も「じゅこう」をお届け致します。新型コロナウイルスの感染拡大が続いていることではありますが、十分に対策を整えて、ご法要を再開させたいと思います。

先日、北御堂でありました婚礼（結婚式）で雅楽の演奏をさせていただきました。山階昭雄輪番の祝辞（法話）の中で二つのお願があると言われていました。一つは両親に御礼の言葉を伝えてほしいこと。もう一つは仏さまの教えを聞いてほしいとのことでした。仏教は私自身を映す鏡である。自分を振り返り、愚かな私でありましたとお互いに頭が下がっていく中に、夫婦円満の秘訣がありますからと。思いを新たにさせていただきます。

(釋法道)

## 9月

九月二十二日(祝) 十四時より  
秋季彼岸会 法話 加藤眞悟先生

(当日のお参りはお休みをさせていただきます)

(例年、午前十時に厳修の初盆会の法要は、各ご自宅にておつとめさせていただきます)

日時・八月十五日(土) 十四時より  
行事・孟蘭盆会  
場所・長原 浄覚寺  
法話・花岡静人先生(奈良)

## 行事案内